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【所属名：ガス水道局】 

【会議名：糸魚川浄化センター環境保全会議】 

 

会 議 録 

作成日 平成 30年 6月 19日 

日 平成 30年 5月 25日 時間 13：25 ～ 15：00 場所 糸魚川浄化ｾﾝﾀｰ２階会議室 

件 

名 

協議事項                                  （公開） 

議事 

（１） 報告事項 

  ① 浄化センター及び公共用水域水質調査等について 

  ② 臭気調査について 

  ③ ホタル育成について 

  ④ 修繕工事について 

  ⑤ 水洗化率について 

（２） その他 

 

出 

席 

者 

【出席者】 委員 13人 

  見邊会長、金子副会長、比護委員、吉岡委員、水島委員、小林委員、猪又委員 

  伊藤委員、青木委員、山岸委員、楠田委員、木嶋委員、吉田委員 

【事務局】 ８人 

木村局長、山口次長、中村係長、谷口係長、 

山岸主査、五十嵐主査、小川主査、林主査 

【同席】  糸魚川二幸株式会社 ３人 

      斉藤担当部長、斉藤業務部長、石橋浄化センター統括 

傍聴者定員 無 傍聴者数 ０ 人 

会議要旨 

１ 開会（13：25） 進行 谷口係長 

２ あいさつ 見邊会長 

３ 議事 

 ① 浄化センター及び公共用水域水質調査等について 説明 事務局 

【質疑・意見】 

 特になし。 

 

 ② 臭気調査について 

  委員（パトロール員）説明 

   調査全体では３箇所臭う場所がある。竹ヶ花川放流地点では、毎回臭いが楽に確認できる。 

 

□開示 

□一部開示 

□不開示 

□時限不開示 (開示:    年  月  日) 

(理由:条例第 条第 号 該当) 



  水処理施設と汚泥棟の間は、たまに臭いを感じる。この２箇所は同じ臭いがする。もう１箇所

の汚泥棟西側は、また違った臭いがたまに感じられる。 

  以後、事務局説明 

【質疑・意見】 

（委 員） 臭いの強度の基準は何か。問題となるようなら、すぐにでも改善してもらわなければ

ならない話になる。 

（委 員） 臭いは個人の感覚という面がある。判断の基準は前任者等に話を聞いたりしている。 

（会 長） 自分も臭気調査をしていたが、確かに臭いは個人的な感覚というところはある。 

（委 員） 身体に害が無ければいいとは思う。 

（事務局） この臭いは処理臭としてどうしても出る臭いである。人に害は無い。 

（委 員） 平成 26年の調査の値が全般的に低い、他の年度と環境がどのように違っていたのか。

平成 26 年度の中でも月によって高低する。その差の原因は何か、その辺りの調査研

究は続けてもらいたい。 

（委 員） 臭いが個人の感覚なら載せない方がいいのではと思う。 

（委 員） 河口の先でも臭いがする。風向きや流入する水路の水量によっても臭いの強さが違っ

てくる。 

（委 員） 一番大事なのはガード下を歩く人がどう感じるかというところではないか。 

（委 員） バイパスの関係で人が減ったというのもあるが、地元からの意見はない。 

（委 員） 臭気の規制値みたいなものが書いてあるが、これを守っていればいいのか。 

（事務局） 法律上の数値であり、これを守っていれば害はないが、臭うかどうかは別である。 

 

 ③ ホタル育成について 説明 事務局 

【質疑・意見】 

 特になし。 

 

 ④修繕工事について 説明 事務局 

【質疑・意見】 

 特になし。 

 

 ⑤水洗化率について 説明 事務局 

【質疑・意見】 

（委 員） 当地区での接続率の向上策はどうしているのか。 

（事務局） 大和川地区は平成 27 年度に未接続世帯への聞き取り調査を実施している。今年は無

かったが、住宅リフォーム補助があれば未接続世帯へ呼びかけるようにしたい。 

（委 員） 未接続の家から臭いが出ている。接続していない家庭にあまり言うといじめになる。

空き家にも問題があるのではないかと考えている。住民登録を動かさない人もいる。 

（事務局） 実態に合わせられればいいが、そういったものが無いので住民基本台帳を基に調査し

ている。 

（委 員） 地域としても対応に苦慮している。 

（事務局） 未接続世帯へ接続をするようにお願いはしているが、強制というわけにはいかない。

個別に調査すると問題になるようなら、範囲を拡げて調査を行うような対応にしたい。 



（委 員） 未供用という表現の意味はなにか。糸魚川地域の調査での未接続理由は何か。 

（事務局） 未供用は、下水道の計画をしたが管路を引いていない場所のことである。未接続の理

由では高齢という理由や借家で大家から了解をもらえないというようなこともあっ

た。 

（委 員） 大野地区の接続者が少ないのはなにか。 

（事務局） 浄化槽区域となっている場所が多いためである。 

 

４ 閉会（15：00） 

 

 


